



来事や考えを書いて、八百文字のエッセイにしてと指示すると、たちどころにエッセイができる。それが誠に当を得た文章になつてゐる。パソコンの中にはまるで天才の人がいるのではないかと思うほどである。



岡 芳夫氏

一緒に組めます。特に話題になつて、最初は名前を聞いただけですが、実際に使ってみると、想像以上に身近で面白いものでした。例えれば、絵を描く機能です。自分で絵筆を握ったまま、自分の絵が「花畠に立つ少女」や「夕暮れの海」、「パソコンに立つ少女」といった言葉を入力するだけで、美しい絵がすぐに現れます。また、エッセイも同じです。「旅の思い出」を書いてほしいと頼めば、短い文章がたちまち整つた形で仕上がりります。自分の思いをどう表現すればよいか迷うときにも、大きなかげになります。

さうに驚いたのは作曲です。音符を並べたり、雰囲気を指定したりするだけで、耳に心地よいメロディが流れきます。ピアノもギターも弾けない私ですが、自分がだけの音楽ができると、胸が高鳴ります。これから楽器に不慣れな高齢者でも、音楽の世界を楽しむことができます。

こうした体験を通じて思うのは、生成AIは決して工具ではないことです。私たち人間だけの道です。

1

「高齢者にこそ、新しい楽しみや生きがいを与えてくれる存在だと感じます。パソコン教室で学んだ仲間たちも、「こんなに簡単なら家でも使ってみたい」と口をそろえていました。」

人生の後半に差しかかった私たちにとつて、毎日をどう彩るかは大切な課題です。生成AIは、その答えのひとつになるのではないでしょうか。多くの高齢者にとって、この新しい楽しみを味わいつたいときたいと願つています。」

以上です。このエッセイは、作曲のところだけ、間違つていますが、ほぼ私が書こうとしていたものと同じです。

百歳とまつびら御免  
お断り 中野ふきゑ

我が食事長めで見れば  
偏つてゐる

Aーにすべてをまかせる  
日が来そう

上坂 征夫

ガザ地区の餓死の  
リアルに言葉無し

吉岡 芳夫

澤村 玲子

おやつ食べ犬寄り来れば  
不味い顔

山田 良彦

体調の判断まよい  
#7119

連日の猛暑に動きが

蝉が鳴く頭の中か 樹の上か	小林 久子	地域実習受け入れのお礼
県立看護専門学校の一年生が、「短歌の会（先月号に記事）」で実習出来たことにに対するお礼状が、担当の山内奈摘先生から届きました、以下は、生徒さんのお礼状です。	福井いきいき会の皆様	拝啓
連日の猛暑でござりますが、お変わりなくお過ごしでしようか。先日は福井いきいき会駅前 ようす茶屋の会に参加させて頂きありがとうございました。	皆様があたたかく迎えてくだ	さり、普段馴染みのない短歌に

109

「高齢者にこそ、新しい楽しみや生きがいを与えてくれる存在だと感じます。パソコン教室で学んだ仲間たちも、「こんなに簡単なら家でも使ってみたい」と口をそろえていました。」

人生の後半に差しかかった私たちにとつて、毎日をどう彩るかは大切な課題です。生成AIは、その答えのひとつになるのではないでしょうか。多くの高齢者にとって、この新しい楽しみを味わいつたいときたいと願つています。」

以上です。このエッセイは、作曲のところだけ、間違つていますが、ほぼ私が書こうとしていたものと同じです。

百歳とまつびら御免  
お断り 中野ふきゑ

我が食事長めで見れば  
偏つてゐる

Aーにすべてをまかせる  
日が来そう

上坂 征夫

ガザ地区の餓死の  
リアルに言葉無し

吉岡 芳夫

澤村 玲子

おやつ食べ犬寄り来れば  
不味い顔

山田 良彦

体調の判断まよい  
#7119

連日の猛暑に動きが

蝉が鳴く頭の中か 樹の上か	小林 久子	地域実習受け入れのお礼	県立看護専門学校の一年生が、「短歌の会（先月号に記事）」で実習出来たことにに対するお礼状が、担当の山内奈摘先生から届きました、以下は、生徒さんのお礼状です。
福井いきいき会の皆様	拝啓	連日の猛暑でござりますが、お変わりなくお過ごしでしよう	か。先日は福井いきいき会駅前 ようす茶屋の会に参加させて頂きありがとうございました。皆様があたたかく迎えてくださり、普段馴染みのない短歌に

嫁の味

百歳とまつびら御免 お断り	中野ふさゑ	我が食事長めで見れば 偏つてゐる
上坂 征夫	吉岡 芳夫	A一にすべてをまかせる 日が来そう
ガザ地区の餓死の リアルに言葉無し	澤村 玲子	#7119
おやつ食べ犬寄り来れば 不味い顔	山田 良彦	体調の判断まよい
連日の猛暑に動きが 鈍くなる	尾野フミ子	マイウエイあれこれ
南部 歳子	藤みや子	聞くもマイペース
小坂 武士	小坂 武士	盆櫛土煙りまい
足袋黒し	加藤みや子	冤罪の計れぬ犠牲 誰が負う

蝉が鳴く頭の中か  
樹の上か

小林 久子

地域実習受け入れのお礼

県立看護専門学校の一年生が、「短歌の会（先月号に記事）」で実習出来たことにに対するお礼状が、担当の山内奈摘先生から届きました、以下は、生徒さんのお礼状です。

福井いきいき会の皆様

拝啓

連日の猛暑でひどいですが、お変わりなくお過ごしでしようか。先日は福井いきいき会駅前 よろず茶屋の会に参加させて頂きありがとうございました。

皆様があたたかく迎えてくださり、普段馴染みのない短歌に触ることができました。皆様の思いや考え、経験が三十一文字に上手に込められており、新たなる発見がありました。ここで得た経験を生かし、これから的生活を豊かなものにして行けます。暑さ厳しき折から皆様どうぞご自愛ください。

令和七年七月七日

敬具

以上のような講演でした。小さな手がかりと、年輪で、六百年も昔の建築物の建設時期を明らかにした調査研究は、見事なものだと感じました。今回の講演を聞かれた方や、この講演概要を読まれた方は、また丸岡城に行つてみたいと思われるかもしれません。  
(文責 吉岡 芳夫)

リレー隨筆  
出会いとわかれ、徒然に

、徒然に

以上のような講演でしたが、小さな手がかりと、年代法などの科学的手法で、六百年も昔の建築物の建設時期を明らかにした調査研究は、見事なものだと感じました。今回の講演を聞かれた方や、この講演概要を読まれた方は、また丸岡城に行つてみたといふと思われるでしよう。



澤村 玲子氏

母の鬱病の日々に小さな力を尽くした。手術の施しようもない母に、新薬も含め担当医師らによる熱心な治療の日々が続いた。しかし母の病状の進行は容赦なく、衰弱はどんどん進んだ。首の向きを変えるのも、足の曲げ伸ばしも自力でできることが立った。栄養を吸収できることとは失われ、私の介助が役立つた。身体は、終盤お腹だけがポンポンの浮腫状態。顔だけがポンポンの浮腫状態。手、足は骨に皮がかろうじてくつついでいる。そんなのであつた。声を出す力もすっかり落ちて、目玉だらけが母と通じ合える唯一のコミュニケーションであります。そんな状態でも十六歳の私は見守る母の目を感じ、感謝と安心を得て嬉しかった。

深夜の回診で当直医師から午前三時前後、ますます呼吸が聞き取れなくなるので油断なく少しでもおかげしようと感じたらブザーを押す月の寒い夜だつた。温もりのない母の手を、私は両手

直りで少しだけでも暖かくしようと、うるさい母の臨終を私は告げた。午前三時頃、当直で来てくれた担当医が来てしばしば母の様子を見ていた。そして母の臨終を見て、母の「お父さん」は連絡してあるから午前十時頃には着くからね」と言つて、看護婦さんが「お父さん」を私はのみ込めなかつた。私は十時頃着くと聞いたことを父が十時頃着くと聞いたことにはホツとした。

のへパスポートに近い決意をもたらした。一九八一年（昭和五十六年）四月に、女子パウロ会のシステム・白井詔子さんの招きで、マザイ・テラサが初来日したことである。シスター白井さんは、一九七六年（昭和四十三年）近代映画協会のスタッフとして、カルカッタで「マザイ・テレサとその世界」の映画撮影に臨んだ。それの縁で、その発来日の機会を作り、そのおかげで信仰の世界に無縁な私も、人生で大切な日をもたらしてくれた。

えたい。幸せ不幸も皆ひとり、ひとりにあるのだと思つてゐる。

ますます面白くなつてきた  
生成AI

吉岡 芳夫

A Iに七十歳以上の高齢者の生成A Iに対する関心はと聞くと、それなりにあります。使い方を教えてくれる人がいないなどで、期待感はあるものの、"慎重"と言える状態だという。

私が主宰しているサークルのチャレンジパソコンでは、八十歳を超えた方でも、生成A Iを楽しんでいる。短い単語をいくつか書き込むだけで、作詞作曲し、歌つてくれる。短い言葉を書き込んで絵を描かせる生成A Iでは、出来上がった絵を見て驚き、もつといいた絵を描かせようと考える。考へることは、認知症予防の最も良い方法である。

さて、生成A Iが爆発的に広がったのはチャットG PTというA Iが発表されたからである。何かを質問するとすぐ答えてくれるA Iである。八月のパソコン教室では、これを使つて、エッセイを作る課題に取り組んでもらつた。エッセイを作るネタともいうべき出